
Página 6

SEXTA-FEIRA, 28 DE FEVEREIRO DE 2025 • ANO XXXII • EDIÇÃO Nº 3995

Página 5Página 5

Página 7

Com helicópteros
e drones, Segurança

alinha estratégias para
o Carnaval no Litoral

Com consumo de água alto
pelo calor, Sanepar reforça

necessidade de uso consciente
ROBERTO DZIURA JR/AEN PMP

O gerente geral da Sanepar para a Região Nordeste, Gil Gameiro, explica que há uma relação de
consumo maior que pode variar de 2% a 5% para cada grau de temperatura que ultrapassa os 30ºC

Prefeitura de Pinhais
faz encerramento de curso de

técnicas de confecção de lingerie

O evento contou com a participação da prefeita Rosa Maria, que destacou
a importância da formação profissional para os cidadãos de Pinhais

Bloco Rancho das Flores,
com 300 foliões acima

dos 60 anos, desfila sábado
no carnaval de Curitiba

DANIEL CASTELLANO/SMCS (ARQUIVO)

O bloco, formado por pessoas idosas atendidas nos serviços
de convivência e também em unidades de acolhimento da
Fundação de Ação Social (FAS), entra na avenida às 20h20,

levando muita alegria e energia para o público
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Rio Branco
do Sul inaugura

centro municipal
de atenção especial

para crianças
autistas

Em seu discurso, a prefeita
Karime Fayad destacou o

compromisso da gestão com o
desenvolvimento do município,

com destaque para a causa autista

Piraquara
realiza a IV
Conferência

Municipal
de Política

Cultural
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A ação aconteceu
das 8h às 13h, no
Teatro Municipal
Heloína Ribeiro

de Souza

Paraná
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Expediente

Defesa Civil de Curitiba recebe
homenagem na Câmara Municipal

CARLOS COSTA/CMC

A Câmara Municipal de Curitiba reconheceu a atuação da
Defesa Civil com Votos de Congratulações e Aplausos, durante a
sessão plenária desta quarta-feira (26). Proposta pelo vereador
Sidnei Toaldo (PRD), a homenagem foi entregue ao coordenador
da instituição, o inspetor Nelson de Lima Ribeiro, em alusão ao
Dia Nacional da Defesa Civil. As Congratulações também desta-
cam o seu "trabalho árduo no atendimento das necessidades da
população". Comemorado em 1° de fevereiro, o Dia Nacional da
Defesa Civil remete ao incêndio no edifício Joelma, em São Paulo,
em 1973. Toaldo destacou que a Defesa Civil representa a espe-
rança, a organização e o cuidado com a vida e o bem-estar de
todos os cidadãos, especialmente em situações de vulnerabilidade.
Ele ainda afirmou que o trabalho dos agentes, em Curitiba, tem
sido "fundamental para minimizar impactos de eventos adversos,
sempre com profissionalismo e eficiência". A entrega foi acompa-
nhada por Simone Beck Ribeiro, esposa do inspetor Nelson, e por
Jennifer Saydelles, Jerson Cunha, Paulo Souza, Antonio Malassa e
Ruan Prochman, representantes da Defesa Civil.

Revisão da Lei do TDAH é sancionada, e
Curitiba terá ações de conscientização
Aprovada pela Câmara Municipal de Curitiba (CMC) no dia

10 de fevereiro, e confirmada uma semana depois, a revisão da Lei
do TDAH (Transtorno do Déficit de Atenção e Hiperatividade) foi
sancionada pelo prefeito da capital, Eduardo Pimentel. Na prática,
a legislação passará a prever a realização obrigatória de ações
educativas, visando à conscientização sobre o TDAH. Em vigor há
quase 14 anos, a lei municipal 13.705/2011 instituiu, no calendá-
rio oficial da cidade, a Semana do TDAH, para ser realizada na
primeira semana do mês de junho. A norma, no entanto, era sim-
ples, não especificando o que deveria ser feito durante esta data.
Autor da lei 16.490/2025, que promoveu a revisão da legislação,
Nori Seto (PP) argumentou que, embora a lei de 2011 tenha sido
um marco legal para as pessoas com o transtorno, ela não estabe-
lecia "diretrizes específicas para campanhas de educação ou me-
didas de apoio e assistência às pessoas".

Frente Parlamentar em Defesa das
Comunidades Terapêuticas é criada na Câmara
A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) aprovou a criação da

Frente Parlamentar em Defesa das Comunidades Terapêuticas. Nos
termos do Ato da Mesa nº 03/2013, o grupo funcionará até o final
desta legislatura, ou seja, até 2028. A iniciativa pretende debater,
no Legislativo, as questões relacionadas à proteção das comunida-
des terapêuticas na cidade. A finalidade da frente é acompanhar a
política governamental de combate e prevenção ao uso de drogas;
trabalhar para aumentar a efetividade das políticas públicas; pro-
mover a articulação entre as comunidades terapêuticas com Po-
der Público, Ministério Público do Paraná (MPPR), entidades em-
presariais e do terceiro setor; e aperfeiçoar as políticas nacionais
e promover a luta pelas políticas públicas às comunidades tera-
pêuticas.

28 de Fevereiro
Dia de São Serapião.

Rio Branco do Sul inaugura centro municipal
de atenção especial para crianças autistas

Novo espaço passa a oferecer atendimento terapêutico
multiprofissional e inclusão para alunos da rede municipal de ensino

Prefeitura de Rio Branco do
Sul inaugurou nesta quinta-
feira (27/02) o Centro Mu-
nicipal de Atenção Especial

para Transtorno do Espectro Autista
(CMAE-TEA), um espaço inovador
voltado ao acolhimento e atendimen-
to terapêutico de crianças com TEA.
Localizado na Rua Doutor Zoni, no
centro da cidade, o novo equipamen-
to público representa um avanço sig-
nificativo na inclusão e qualidade de
vida dos alunos da rede municipal de
ensino. Em seu discurso, a prefeita Ka-
rime Fayad destacou o compromisso
da gestão com o desenvolvimento do
município, com destaque para a causa
autista. "Nós não nos cansamos de tra-
balhar por vocês, e isso só acontece
porque temos uma equipe dedicada e
comprometida na prefeitura. Sou a
prefeita de todos, em especial dos que
mais precisam. Junto com a Câmara
de Vereadores, vamos fazer muito mais
para a cidade crescer em estrutura e
nos investimentos na educação espe-
cial. Espero em Deus poder inaugurar
mais obras como essa para entregar
mais serviço público de qualidade a
toda a população."

O CMAE-TEA tem capacidade para
atender 100 alunos, do Infantil ao 5º
ano, que possuem laudo de autismo. A
estrutura conta com uma equipe mul-
tiprofissional que oferecerá um pro-
jeto terapêutico individualizado, inclu-
indo atendimentos em fonoaudiolo-
gia, psicologia, fisioterapia, terapia ocu-
pacional e estimulação. Para viabilizar
o espaço, foram investidos aproxima-
damente R$ 210 mil entre obras, re-
forma, mobiliário e a instalação de uma
moderna sala multissensorial.

ESTRUTURA ACOLHEDORA
E TECNOLOGIA A SERVIÇO
DO DESENVOLVIMENTO

O centro foi projetado para pro-
porcionar um ambiente acolhedor e
estimulante, contando com brinque-
doteca, recepção ampla, cozinha, con-
sultórios individuais, banheiros adap-
tados e espaço multissensorial.

Destaque para a Sala Multissen-
sorial, um ambiente terapêutico base-

A

ado na abordagem Snoezelen, inter-
nacionalmente reconhecida. O espa-
ço combina luzes suaves, sons rela-
xantes e estímulos táteis para promo-
ver relaxamento, regulação emocio-
nal e desenvolvimento cognitivo, be-
neficiando crianças com TEA, TDAH e
outras condições neurológicas.

Apesar do aumento exponencial
de casos de autismo não é facilmente
compreendido pela sociedade como
conta o vice-prefeito Airton Nodari.
"Quando eu estava mais voltado aos
trabalhos na iniciativa privada, não ti-
nha conhecimento dessa realidade.
Hoje, na gestão pública, a gente per-
cebe com mais clareza as necessida-
des e o que é preciso investir em fa-
vor das pessoas com autismo, para que
elas se desenvolvam e tenham uma vida
melhor."

EXPANSÃO NO ATENDIMENTO
E MAIS QUALIDADE
PARA AS FAMÍLIAS

Antes da inauguração do CMAE-
TEA, o município contava apenas com
o CMAE Virgínia Ferro Cruz, que aten-
de cerca de 70 crianças por semana.
Com a nova unidade, a cidade amplia
significativamente a capacidade de aten-
dimento e aprimora a qualidade dos
serviços prestados.

Com essa iniciativa, Rio Branco do
Sul fortalece a educação especial e
promove mais inclusão, oportunida-
des e qualidade de vida para as crian-
ças e suas famílias, na ocasião repre-
sentada pela Daniele Vanzin, mãe do
aluno Joaquim, que já recebe atendi-
mento no município. "A gente está fe-
liz e agradecida com esta conquista,
que vai ajudar não apenas o meu filho,
mas muitas outras crianças que neces-
sitam de atendimento especializado
como ele."

EVENTO CONTOU COM
PARTICIPAÇÃO CULTURAL
E VISITA ÀS INSTALAÇÕES

O evento também contou com
discursos da secretária de Educação,
Cristiane Aparecida de Freitas, da di-
retora de departamento Flávia Cumin,
e do vereador e presidente da Câma-
ra de Vereadores, Eleandro Fontoura,
que também é pai de uma criança au-
tista. Durante a inauguração, os alu-
nos do Projeto Musicalidade realiza-
ram uma apresentação especial, emo-
cionando o público presente. Ao fim,
todos foram convidados para conhe-
cer as instalações do CMAE-TEA, re-
forçando o compromisso da prefeitu-
ra com a inclusão e o bem-estar das
crianças autistas do município.

Em seu discurso, a prefeita Karime Fayad destacou o compromisso da gestão
com o desenvolvimento do município, com destaque para a causa autista

D
IV

U
LG

A
Ç
Ã

O



3333328 DE FEVEREIRO DE 2025 | ANO XXXII • Nº 3995GERAL

vice-prefeito, Delegado
Michel, e o secretário
de Viação e Obras Pú-

blicas, Clovis Amorim, de São
José dos Pinhais, se reuniram
com o secretário de Obras
Públicas de Pinhais, Mário Stier.
A visita, que iniciou no gabine-
te do secretário de Pinhais e
seguiu até às margens do Rio
Atuba, no bairro Weissópolis,
teve como objetivo o aprofun-
damento dos estudos para a
viabilização de um trabalho
conjunto entre os municípios,
na prevenção e combate a ala-
gamentos nas regiões afetadas
pelas cheias do Rio Atuba e
afluentes, que marcam a divisa
entre Pinhais, Curitiba e SJP.

Na oportunidade, o secre-
tário Mário Stier e o diretor do
Departamento de Infraestru-
tura Urbana, Marcio Diniz da
Rocha, de Pinhais, demonstra-
ram a operacionalização da lim-
peza e desassoreamento dos
rios, que são feitos de forma
constante ao longo de todo o
ano no município. Em decor-
rência das fortes chuvas regis-
tradas nos meses de janeiro e
fevereiro deste ano, o trabalho
está intensificado atualmente

Pinhais recebe visita do vice-prefeito de São
José dos Pinhais para parceria na limpeza dos rios

Autoridades do município vizinho se reuniram com o secretário de Obras Públicas de Pinhais na tarde
desta quarta-feira (26), com o objetivo de unir forças no combate e prevenção de alagamentos
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A visita teve como objetivo o aprofundamento dos estudos para
a viabilização de um trabalho conjunto entre os municípios

Então, cada município tem a sua
preocupação dentro do seu
território, que pode ser atingi-
do por alagamentos. Com isso,
precisamos fazer esse trabalho
preventivo, essa manutenção,
para evitar novos eventos
como aconteceram nos meses
de janeiro e fevereiro", comple-
ta Stier. "E? importante esse
dia?logo e a parceria firmada
entre as cidades da regia?o me-
tropolitana, basicamente Pi-
nhais, São José dos Pinhais e
Curitiba, porque o problema
agora é ambiental, o excesso de
chuvas. Por isso, precisa ser
debatido em conjunto para que
a gente encontre soluc?o?es",
destacou o vice-prefeito de
São José dos Pinhais, Delegado
Michel. "As obras ja? esta?o
acontecendo aqui, em alguns
canais e rios da regia?o, e nessa
interligac?a?o, quando se apro-
xima com a fronteira de Sa?o
Jose? dos Pinhais. Para que a
gente possa somar as forc?as,
vamos colocar as ma?quinas na
mesma utilidade para que as
tre?s cidades envolvidas se jun-
tem aos servic?os que esta?o
sendo realizados", acrescentou
o vice-prefeito de SJP.

no Rio Atuba, onde as máqui-
nas da prefeitura retiram ma-
teriais acumulados nos leitos e
margens para prevenir alaga-
mentos em pontos dos bairros
Weissópolis e Estância Pinhais.

O foco da conversa com as
prefeituras dos municípios vi-
zinhos, a exemplo da parceria
firmada com Piraquara em
2023 e 2024, é a realização do
trabalho nos territórios fron-
teiriços, além dos limites de Pi-
nhais. "Estamos tentando fazer
uma ação integrada, na região
ao sul de Pinhais, nas jusantes.

Nós trabalhamos normalmen-
te fazendo a limpeza dentro do
nosso território. A ideia é que
haja uma união de forças para
podermos fazer esse trabalho
conjuntamente, desassoreando
tanto o fundo, o leito do rio,
como as margens, porque tem
muito material acumulado nes-
sas duas partes", aponta o se-
cretário de Obras Públicas de
Pinhais, Mário Stier. "O trecho
mais crítico é realmente no li-
mite do município de Pinhais
até a Estação de Captação de
Água da Sanepar, que fica na

fronteira entre SJP e Curitiba.
Ali nós temos a confluência dos
Rios Atuba, Iraí e o canal extra-
vasor, os três desaguando no
mesmo ponto, e seguindo pelo
Rio Iguaçu. Então, a ideia é ga-
nhar capacidade de evasão nes-
ses pontos, fazendo uma união
de forças", detalha Stier.

O encontro em Pinhais é
um desdobramento da primei-
ra definição feita em Curitiba,
na semana passada. "Todos es-
tão tratando dentro do mes-
mo escopo de assunto porque
todos têm populações afetadas.

Piraquara realiza a IV Conferência Municipal de Política Cultural
Na última semana, a Pre-

feitura de Piraquara, por meio
da Secretaria de Cultura, Es-
porte e Lazer realizou a IV
Conferência Municipal de
Política Cultural de Piraqua-
ra - Cultura Viva e Fomento
Cultural. A ação aconteceu
das 8h às 13h, no Teatro Mu-
nicipal Heloína Ribeiro de
Souza, e teve como principal
objetivo a recomposição do
Conselho Municipal de Polí-
tica Cultural de Piraquara.

Na ocasião foram aborda-
dos temas que permeiam a
cultura, dentre eles a Cultu-
ra Viva, política essa que é de
base comunitária, voltada
para os agentes culturais pe-
riféricos, utilizando a cultura
como estratégia de aproxima-
ção com a comunidade, en-
volvendo temas como violên-
cia e saúde. O momento tam-
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A ação aconteceu das 8h às 13h, no Teatro Municipal Heloína Ribeiro de Souza

nefícios gerados ao municí-
pio, também foram pauta na
reunião, assim como legisla-
ção e marco regulatório. Por
fim, o processo de Eleição da
Sociedade Civil, com indica-
ção dos conselheiros repre-
sentantes que terão sua pos-
se agendada para o mês de
março.

A Conferência contou
com a presença do Prefeito
Marcus Tesserolli, da Primei-
ra-dama e Presidente do
Conselho Municipal de De-
fesa dos Direitos da Mulher,
Ana Mazon Tesserolli, da Vice-
prefeita Loireci Dalmolin, do
Secretário de Cultura, Espor-
te e Lazer Joselei Villas Boas,
do ex-Deputado Federal Lu-
izão Goulart, além dos servi-
dores das pastas envolvidas.
A Cultura é um direito de
todos.

bém contou com a apresenta-
ção do relatório de execução

das políticas da Lei Paulo Gus-
tavo, que foi realizado em 2023

e Aldir Blanc, de 2024. O inves-
timento dos recursos e os be-
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IOCine Passeio exibe o filme

"Um Completo Desconhecido"
Situado na influente cena musical de Nova York do

início dos anos 60, 'A Complete Unkown' segue a ascen-
são meteórica do músico de Minnesota Bob Dylan, de
19 anos, como cantor folk até as salas de concerto e o
topo das paradas - suas canções e mística se tornando
uma sensação mundial - culminando com sua performan-
ce inovadora de rock 'n roll no Newport Folk Festival
em 1965.
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s vésperas do feriado de
Carnaval, a Companhia
de Saneamento do Para-

ná (Sanepar) constatou que o con-
sumo de água permanece alto, in-
clusive no período noturno, fruto
do calor extremo que várias regi-
ões do Paraná estão enfrentando,
especialmente em cidades como
Londrina, Cambé e Ponta Grossa.

De acordo com o Simepar, pra-
ticamente todo o Estado teve tem-
peraturas acima da média em fe-
vereiro de 2025 - esta quarta-feira
(26) foi o dia mais quente do ano
em Pinhais, Guarapuava, Fazenda
Rio Grande e Lapa. Em Ponta
Grossa e Londrina, por exemplo,
tanto as temperaturas máximas
quanto as mínimas neste mês fica-
ram acima da média histórica.

Em Ponta Grossa, a tempera-
tura mínima média neste mês de
fevereiro está 2ºC acima do nor-
mal, enquanto que a máxima su-
pera a média histórica para o mês
em 1ºC. Em Londrina, a tempera-

O gerente geral da Sanepar para a Região Nordeste, Gil Gameiro,
explica que há uma relação de consumo maior que pode variar

de 2% a 5% para cada grau de temperatura que ultrapassa os 30ºC

tura mínima está 1,4°C acima da
média histórica, já a temperatura
máxima chega a 1,3ºC a mais do
que a média para o mês de feve-
reiro, segundo o Simepar.

"É um momento de desafio.
Precisamos estar juntos para su-

perar este desafio climático que
vem assolando todo o Sul do Bra-
sil, trazendo uma onda de calor ao
Paraná, fazendo com que o consu-
mo de água seja em níveis extre-
mamente elevados", destaca o pre-
sidente da Sanepar, Wilson Bley.

O gerente geral da Sanepar
para a Região Nordeste, Gil Ga-
meiro, explica que há uma relação
de consumo maior que pode vari-
ar de 2% a 5% para cada grau de
temperatura que ultrapassa os
30ºC. No Sistema de Abastecimen-
to Integrado Londrina-Cambé, o
consumo de água, em janeiro e fe-
vereiro, cresceu mais de 20% em
relação à média do ano passado.

"Além deste fator, a tempera-
tura a partir de 24ºC se estenden-
do por mais horas, durante o perí-
odo noturno e perdurando por
vários dias, causa consequências
para os sistemas de água. Mesmo
trabalhando ininterruptamente,
com o alto consumo, a reservação
dos sistemas vai tendo seus níveis
reduzidos, afetando o abastecimen-
to em algumas regiões", explica.

Segundo Gameiro, a Sanepar
também percebeu alteração no
pico de consumo. "Historicamen-
te o pico de consumo, ou seja,
quando quase todo mundo está

com uma torneira aberta ou o chu-
veiro, ocorre entre 19 horas e 20
horas. Porém, em dias mais quen-
tes, o consumo tem permanecido
alto até bem mais tarde, até 23
horas, meia-noite", detalha.

Gil destaca que a Sanepar já
iniciou a fase de testes dos equi-
pamentos da obra que vai atender
plenamente o abastecimento na
região afetada nestas semanas com
manobras operacionais compensa-
tórias, isto é, manobras para a re-
cuperação dos níveis dos reserva-
tórios. A nova adutora e elevató-
ria do Sistema Tibagi custou R$ 27
milhões e deve ser entregue em
abril, bem antes da previsão, que
era agosto. "Esta obra vai aumen-
tar a nossa capacidade de trans-
porte de água para reservatórios
das regiões Oeste e Leste de Cam-
bé. São mais seis quilômetros de adu-
tora e uma estação elevatória de
água. Cortamos o Centro, a partir
da Rua Sergipe, até a região Oes-
te, próximo ao Moinho", conta.

Com consumo de água alto pelo calor,
Sanepar reforça necessidade de uso consciente

De acordo com o Simepar, praticamente todo o Estado teve temperaturas acima da média
em fevereiro de 2025 - esta quarta-feira (26) foi o dia mais quente do ano em Pinhais,

Guarapuava, Fazenda Rio Grande e Lapa. Picos de consumo de água nas cidades está mais amplo

Prefeitura de Pinhais faz encerramento
de curso de técnicas de confecção de lingerie

Turma de 15 alunas recebeu qualificação profissional e orientações para incrementar renda familiar
Um grupo de 15 mulheres fi-

nalizou na terça-feira (25) o cur-
so de técnicas de confecção de
lingerie, ofertado pela Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico (Semde) em parce-
ria com o Senai. Durante o trei-
namento, que totalizou 64 ho-
ras e se estendeu durante o mês
de fevereiro, as alunas aprende-
ram a operar máquinas indus-
triais e se aprofundaram em
métodos específicos para produ-
ção das peças.

A qualificação abriu as por-
tas para novas oportunidades de
emprego e renda. As alunas que
ainda não possuem colocação
no mercado de trabalho foram
orientadas a procurar os servi-
ços da Semde: a Agência do Tra-
balhador para a busca de vagas

ção profissional para os cidadãos
de Pinhais. "Se há algo na cidade
que me dá uma satisfação enorme
é quando qualificamos as pessoas
para que elas mudem suas vidas.
Um curso como esse é gratuito
para vocês, mas é um investimen-
to da prefeitura. E continuaremos
a investir, porque tenho a certeza
que o melhor uso do dinheiro pú-
blico é quando qualificamos ho-
mens e mulheres para transformar
nossa cidade em um lugar cada vez
melhor", declarou.

Em conversa com as alunas, a
prefeita também ressaltou as van-
tagens de qualificar profissional-
mente as mulheres. "O trabalho e
a empregabilidade são as maiores
estratégias de combatermos a vio-
lência. A mulher que conquista seu
dinheiro, tem sua independência.

E uma mulher independente não
se submete aos maus-tratos", ob-
servou Rosa Maria. "Com esse cur-
so, estão aptas a se firmar no lu-
gar de trabalho, ou em busca de
uma vaga tão sonhada e quem
sabe, no futuro virar uma empre-
endedora, o que é bem possível,
já que na Secretaria de Desen-
volvimento Econômico há mui-
tas possibilidades", acrescentou a
prefeita. A Prefeitura Municipal
promove diversos cursos profis-
sionalizantes ao longo do ano, por
meio do programa Capacita Pi-
nhais. Em 2025, já foram promo-
vidos os cursos de Corte e Cos-
tura Industrial e de Técnicas de
Confecção de roupas Pet. Em
2024, cerca de 300 pessoas se
formaram em ações de qualifica-
ção profissional.
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O evento contou com a participação da prefeita Rosa Maria, que destacou
a importância da formação profissional para os cidadãos de Pinhais

e também a Sala do Empreende-
dor da Semde, no caso de interes-
se em abrir o próprio negócio.

O evento contou com a parti-
cipação da prefeita Rosa Maria, que
destacou a importância da forma-
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Bloco Rancho das Flores, com 300 foliões acima
dos 60 anos, desfila sábado no carnaval de Curitiba
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O bloco, formado por pessoas idosas atendidas nos serviços de convivência e
também em unidades de acolhimento da Fundação de Ação Social (FAS),

entra na avenida às 20h20, levando muita alegria e energia para o público

rezentos foliões com
mais de 60 anos de ida-
de farão parte do tra-

dicional Bloco Rancho das Flo-
res, o quinto a desfilar na noite
de sábado (1/3), durante o car-
naval de rua de Curitiba, que
será realizado na Rua Marechal
Deodoro.

O bloco, formado por pes-
soas idosas atendidas nos ser-
viços de convivência e também
em unidades de acolhimento
da Fundação de Ação Social
(FAS), entra na avenida às
20h20, levando muita alegria e
energia para o público. Neste
ano, a marcha oficial do baile
será "Se eu cheguei até aqui é
para me divertir", que também
animou os foliões no Baile de
Carnaval de Salão para Pessoas
Idosas, que reuniu 600 pessoas,

na última sexta-feira (21). O
desfile do bloco começa na Rua
Marechal Deodoro, esquina
com a Rua João Negrão, onde
os idosos estarão concentra-
dos a partir das 18h40. Com
camisetas confeccionadas es-
pecialmente para a festa, o gru-

po vai percorrer a avenida com
muita animação, até a Praça
Zacarias, ponto de dispersão.

DE TODAS AS REGIONAIS
As pessoas idosas que fa-

zem parte do Rancho das Flo-
res são atendidas pela FAS nos

Centros de Referência de As-
sistência Social (Cras) e nos
Centros de Atividades para
Pessoas Idosas (Catis), das dez
regionais da cidade, onde par-
ticipam de diversas ações, en-
tre elas dança, coral, tai chi
chuan, artesanato. Este ano, o
bloco contará ainda com a par-
ticipação de cinco homens que
viviam em situação de rua e
hoje são acolhidos pela FAS, na
Casa de Passagem Padre Pio, na
Praça Solidariedade. Entre as
integrantes do bloco estará
também Leonir Lucinda dos
Santos, 89 anos, que ocupa há
36 a função de Rainha do Ran-
cho das Flores. Apesar da ida-
de avançada, dona Leonir ado-
ra carnaval e faz questão de
participar dos bailes de salão e
do desfile na avenida.

HISTÓRIA DO BLOCO
O bloco Rancho das Flores

foi criado em 1989. Na época
de sua fundação, o grupo tinha
letra própria e as fantasias dos
participantes eram criadas pelo
estilista e carnavalesco parana-
ense Ney Souza, que entre as
décadas de 1960 e 1980 foi
destaque nos luxuosos bailes
e concursos de fantasias que
aconteciam, principalmente, no
Rio de Janeiro.

Os integrantes do bloco é
que confeccionavam as fan-
tasias. A partir de 1990, o
Rancho das Flores passou a
desfilar e participar da aber-
tura do carnaval de rua de
Curitiba, que integra o calen-
dário anual de eventos direci-
onados à população idosa da
cidade.

Campina Grande do Sul será sede da primeira fábrica
de Nanofertilizantes da maior cooperativa da Índia

INOVAÇÃO E
DESENVOLVIMENTO
PARA O AGRONEGÓCIO
BRASILEIRO

A cidade de Campina
Grande do Sul foi escolhida
para sediar a primeira fábri-
ca de nanofertilizantes da
maior cooperativa da Índia,
uma parceria que promete
transformar o agronegócio
brasileiro, trazendo inova-
ção, sustentabilidade e au-
mento da eficiência na pro-
dução agrícola.

UMA PARCERIA
DE SUCESSO

O projeto será a primei-
ra unidade de produção de
nanofertilizantes da coope-
rativa indiana no Brasil e visa
modernizar a agricultura na-
cional. A tecnologia de nano-
fertilizantes promete revo-
lucionar o setor agrícola ao
aumentar a eficiência no uso
de nutrientes, reduzir des-
perdícios e minimizar os im-
pactos ambientais, tornando
a produção mais sustentá-
vel.

O evento contou com a
participação do prefeito
Luiz Assunção, que repre-
sentou o município de Cam-

pina Grande do Sul, e do go-
vernador Ratinho Júnior, que
destacou a importância dessa
parceria para o crescimento do
Paraná e do Brasil. A instalação
da fábrica trará benefícios sig-
nificativos para a economia lo-
cal, a agricultura sustentável e
a competitividade do Brasil no
mercado global.

A IMPORTÂNCIA
DO INVESTIMENTO
EM TECNOLOGIA

Os nanofertilizantes repre-
sentam uma inovação impor-
tante no campo da nanotecno-
logia aplicada à agricultura. Com
o uso dessa tecnologia, será

possível aumentar a absorção
de nutrientes pelas plantas, re-
duzir o uso de fertilizantes quí-
micos e aumentar a produtivi-
dade agrícola de forma mais efi-
ciente e sustentável.

Esse investimento também
reflete a crescente busca por
soluções tecnológicas que res-
peitem o meio ambiente e, ao
mesmo tempo, atendam à cres-
cente demanda por alimentos
de qualidade, cada vez mais ne-
cessária à medida que a popu-
lação global cresce.

UM FUTURO PROMISSOR
Com o apoio do prefeito

Luiz Assunção, o governo do

Estado do Paraná, as autorida-
des locais e a colaboração do
presidente da Invest Paraná,
Eduardo Bekin, que fez a pon-
te entre o Governo do Estado
e a iniciativa privada, essa par-
ceria com a maior cooperativa
da Índia marca o início de uma
nova era para o agronegócio em
Campina Grande do Sul e no
Paraná. A instalação da fábrica
de nanofertilizantes represen-
ta um avanço significativo no
caminho da sustentabilidade,
inovação e competitividade
para o Brasil.

Este projeto reforça o pa-
pel da cidade como um centro
de inovação e desenvolvimen-
to, alinhando-se com as tendên-
cias globais de busca por solu-
ções sustentáveis e eficientes
para o agronegócio. Com a che-
gada da fábrica, Campina Gran-
de do Sul se posiciona como
um modelo de cidade compro-
metida com o futuro e com a
transformação do setor agríco-
la.

COMPROMISSO COM
A SUSTENTABILIDADE

O município de Campina
Grande do Sul reafirma seu
compromisso com o desenvol-
vimento sustentável e com a

criação de um ambiente fa-
vorável à inovação, que esti-
mula a geração de empregos
e o fortalecimento da econo-
mia local. A chegada da fábri-
ca de nanofertilizantes repre-
senta não apenas um marco
no agronegócio, mas também
um passo importante para o
futuro mais sustentável da
agricultura brasileira.

Campina Grande do Sul
está pronta para ser um pro-
tagonista no cenário nacional
e internacional, oferecendo
oportunidades para um de-
senvolvimento mais susten-
tável, inovador e próspero.

NANOFERT: A EMPRESA
RESPONSÁVEL
PELA INOVAÇÃO

Os sócios Ritesh Sharma
e Fausto Caron, responsáveis
pela empresa Nanofert, que
trará a tecnologia de nano-
fertilizantes para o Brasil, des-
tacaram a importância dessa
parceria para a agricultura
nacional. Ambos reforçaram
o compromisso com o de-
senvolvimento sustentável e
com a criação de soluções
inovadoras que beneficiarão
não apenas o Brasil, mas todo
o mercado agrícola global.
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O evento contou com a participação do prefeito Luiz Assunção,
que representou o município de Campina Grande do Sul,

e do governador Ratinho Júnior, que destacou a importância
dessa parceria para o crescimento do Paraná e do Brasil
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

GERAL / EDITAIS

Hoje será especial
para você se fortalecer.

Não gaste energia à
toa com discussões.

Assuma uma posição
profissional de desta-
que.

Conte com mais atitu-
de e autoconfiança.

Planeje as mudanças
que deseja no lifesty-
le.

Inicie relações ou for-
malize uma parceria.

As próximas semanas
trarão conquistas na
carreira.

O amor estará em des-
taque nesta Lua nova.

Fortaleça a autoestima
e as bases afetivas.

Conte com poder de ne-
gociação no trabalho.

A Lua nova movimen-
tará sua área financei-
ra.

Amor com novos pro-
jetos e estabilidade.

Paraná

Com helicópteros e drones, Segurança
alinha estratégias para o Carnaval no Litoral

Reunião reforçou o planejamento de ações e metas para o período,
incluindo a intensificação de atividades ostensivas, repressivas e educativas,

bem como iniciativas de conscientização e suporte a eventos locais
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rança Pública, Hud-
son Leôncio Teixeira, reuniu
nesta semana os represen-
tantes das cinco forças de se-
gurança para alinhar as estra-
tégias que serão adotadas
durante o Carnaval no Lito-
ral do Estado. O encontro foi
realizado em Matinhos.

A reunião reforçou o pla-
nejamento de ações e metas
para o período, incluindo a
intensificação de atividades
ostensivas, repressivas e edu-
cativas, bem como iniciativas
de conscientização e supor-
te a eventos locais. Equipa-
mentos como helicópteros,
drones e viaturas estarão à
disposição para garantir a
segurança.

"Nosso objetivo é garan-
tir que todos possam apro-
veitar o Carnaval com segu-
rança. A presença reforçada
das forças de segurança no
Litoral visa garantir um am-
biente seguro e tranquilo
para todos. Nosso planeja-
mento inclui ações preven-
tivas, ostensivas, educativas e
de conscientização para ga-

O objetivo é garantir a segurança de moradores e visitantes,
promovendo um ambiente mais seguro para a celebração do Carnaval

rantir o bem-estar da popu-
lação", destacou o secretário.
As cidades de Matinhos, Gua-
ratuba, Pontal do Paraná, An-
tonina, Morretes, que tradi-
cionalmente recebem um
grande fluxo de turistas du-
rante as festividades, conta-
rão com reforço no policia-
mento.

O objetivo é garantir a
segurança de moradores e

visitantes, promovendo um
ambiente mais seguro para a
celebração do Carnaval.

As estratégias definidas
abrangem ações coordena-
das entre as cinco forças: a
Polícia Militar intensificará o
patrulhamento preventivo e
ostensivo; a Polícia Civil atu-
ará com investigações, regis-
tros de boletins de ocorrên-
cia e interação com morado-

res e veranistas; o Corpo de
Bombeiros estará em postos
de atendimento por todo o
Litoral, priorizando a preven-
ção de acidentes e afogamen-
tos; a Polícia Científica reali-
zará perícias técnicas e atua-
ção em locais de crime; e a
Polícia Penal será responsá-
vel pelo monitoramento de
pessoas com tornozeleira
eletrônica.

Publicações

LICENCA AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA (LAMUS)
SUMULA DE REQUERIMENTO DE LICENCA

AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA
A empresa COMÉRCIO DE GÁS SANTOS LTDA, torna público que irá

requerer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA/Pinhais a Licença
Ambiental Municipal Simplificada para atividade de Comércio Varejista de Gás Lique-
feito de Petróleo (GLP) e Comércio Varejista de Bebidas, sito a Rua Pedro Klass, 633
- Maria Antonieta - Pinhais - Paraná.

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
adm@agoraparana.com.br
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Gisele Fernandes

Aline Pinoti

Nesta sexta-feira (28) a advogada
e empresária Gisele Fernandes
celebra mais um ano de vida.

Desejo a você muitas alegrias,
saúde e realizações!

Parabéns, Aline Pinoti!
Que seu aniversário nesta sexta-feira (28)

seja um dia de muita alegria.
Desejo a você muita saúde, prosperidade

e que seus sonhos se realizem!

Marcio Passold

Cumprimentos do jornal
ao meu querido sobrinho
e competente advogado,

Marcio Passold, mais conhecido
como Batata, que aniversaria

nesse sábado (1º).
Desejo a você muita saúde,

conquistas e amor.


